



DE BUENA FUENTE

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

VIERNES, 4 DE DICIEMBRE DE 2009

Todos somos iguales, menos los superiores que son inferiores.

NÚMERO 1039

- 2** Jornadas sobre Igualdad y Género en la UR
- 6** Nueva sede vecinal para La Cava-Fardachón
- 7** Louis Braille, en la Casa de las Ciencias
- 8** Presupuestos 2010: estirar los euros

El Pleno aprueba los presupuestos municipales para el próximo año

168 millones en 2010



El pasado jueves 26 de noviembre se celebró en el Ayuntamiento un pleno extraordinario en el que se aprobó, con los votos a favor del PSOE y el PR y el voto en contra del PP, el presupuesto municipal para 2010, que asciende a 168 millones de euros, un 20% menos que en 2009. Al comienzo de la sesión tomó la palabra Juan Manuel Zaldívar, en representación de la Federación de Asociaciones de Vecinos, para agradecer que por segundo año consecutivo se haya tenido en cuenta la opinión de los vecinos y para pedir a los tres partidos con representación municipal que se pongan de acuerdo sobre las tarifas del transporte urbano.

El más social

El concejal de Hacienda, Vicente Urquía, presentó el presupuesto para 2010 como *el más social que hemos tenido*, y recordó que el descenso de 8,5 millones de euros en los ingresos municipales procedentes de la construcción han provocado que haya que ajustar los gastos de todas las áreas de gestión municipal.

La concejalía de Derechos Sociales es la única que aumenta su presupuesto y alcanzará el próximo año los 11 millones de euros, un 30% más que la cifra presupuestada en 2007.

Las inversiones principales estarán dedicadas a la creación de empleo, y se centrarán en la construc-



ción de dos nuevas guarderías, la urbanización de polígonos industriales, la conservación del patrimonio, la reforma de calles y el Plan Director del Ebro.

La portavoz del PP, Cuca Gamarra, afirmó que estos presupuestos *incluyen recortes que afectan a las familias y al sector comercial*, y criticó que no se incluya en ellos el Parque Digital.

En el turno de réplica, Urquía afirmó que, aunque no está incluido en el presupuesto, seguirá buscando apoyos para el Parque Digital.

Enmiendas del 1%

En cuanto a las enmiendas presentadas por el PP, explicó que *afectan tan sólo al 1,33% del presupuesto, por lo que se supone que están de acuerdo con el 98,67% restante*.

El portavoz del PR, Ángel Varea, destacó que este presupuesto *ha priorizado el gasto en lo importante*, y agradeció al Gobierno de España la puesta en marcha del Plan E, que permitirá al Ayuntamiento contar el próximo año con 13 millones extra para invertir en la ciudad.

Santos y Buenos



“**Logroño inaugura hoy** la iluminación navideña, gasto que compartiremos con los comerciantes de la ciudad y que este año, por razones obvias, ha de ser prudente.

El lugar elegido este año para que ‘se haga la luz’ es la confluencia de Club Deportivo con Chile, una zona de reciente empuje residencial y

comercial, surgida a partir de la expansión de Logroño hacia el sur, y que ha sabido atraer la atención de vecinos y visitantes con una oferta variada y una atención de la máxima calidad y calidez.

A las seis de la tarde se encenderán las luces, y para calentar los cuerpos y los espíritus las personas que acudan a la cita serán obsequiadas con un chocolate caliente.

La Navidad la hacemos entre todos, abre un tiempo de cambio y nos

invita a hacer balance y a llenarnos de buenos deseos para el nuevo año.

Los míos son: prosperidad para Logroño, felicidad para sus ciudadanos y ciudadanas, y energía para seguir trabajando con y por los logroñeses.

Santos



De viernes...



VIERNES 4

18 horas
Encendido del alumbrado navideño
En Club Deportivo con Chile.

18 horas
Proyección en la Casa de la Danza Carmen. Ballet de Antonio Gades.

18.30 horas
Aula de la 3ª edad
Nueva Navidad, nuevo abrazo de Dios.
A cargo de José Ignacio Macua.

20 horas
Jornadas sobre el alzheimer
Novedades en la investigación del alzheimer, por el Dr. Pablo Martínez.
En Caja Rioja Gran Vía.

LUDOTECA ABIERTA

Las ludotecas Cucaña, Canicas, La Comba y El Trencito programan, los viernes por la tarde y los sábados durante todo el día, actividades para niños de 4 a 11 años. Inscripción: 0.50 € por niño durante una hora.

Viernes 4 y sábado 5: Taller de manualidades: *Piruleta para el árbol.*

20 horas
Bicicletada crítica
Salida de la plaza del Mercado.
Organiza Logroño en Bici.

20.30 horas
Teatro Bretón Faemino y Cansado
Parecido, no es lo mismo.

SÁBADO 5

Viaje a Tarragona
Organiza asociación Plus Ultra.
Más información en el 686827521.

10.30 horas
Ruta por las iglesias
Salida desde Escuelas Trevijano (3 €).

PaseARTE...

AYUNTAMIENTO

• **Elicio García. Pinturas.**
Hasta el 6 de diciembre.
Laborables, de 18 a 21 h.; domingos, de 12 a 14 y 18 a 21 h.

CASA DE LAS CIENCIAS

• **Sistema Braille: la llave del conocimiento.** Hasta el 17 de enero.

• **Los colores del agua.**
Hasta el 31 de enero.

Igualdad y género



El próximo **jueves 10 de diciembre**, a las cuatro de la tarde, en el edificio Quintiliano de la Universidad de La Rioja, dará comienzo una Reunión Científica sobre **Igualdad y Género**, en la que colabora el Ayuntamiento. La abogada Lidia Falcón impartirá la conferencia inaugural, sobre *Feminismo en tiempos de crisis*, y a las seis y media habrá una mesa de debate que ofrecerá *Perspectivas sobre la situación de las mujeres.*

El encuentro se reanuda el **viernes 11**, a las nueve de la mañana, con dos conferencias, una sobre *El género como categoría de análisis*, impartida por Antonia Fernández, y otra dedicada a *Traer al aula el saber de la experiencia*, a cargo de Milagros Montoya.

A las cuatro y media de la tarde, integrantes del colectivo **Amiras** compartirán sus experiencias con el público, y a las siete de la tarde la catedrática de la Universidad de Santiago de Compostela María Xosé Agra cerrará el ciclo hablando sobre *Multiculturalidad, género y justicia.* La entrada es libre.

De 10.30 a 14.30 horas
Aula Didáctica de La Grajera
Taller: *Figuras de papel.*

17 horas
X fin es sábado
Ocio para jóvenes de 12 a 18 años en Madre de Dios (de 17 a 21 horas) y IX Centenario (17.30 a 21.30 horas).

17.30 horas
Ruta teatralizada
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

18.30 horas
Secretos del s. XVI
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

20 horas
Catarsis en otoño
3-3-2. Fusión de folk, tango y jazz.
Bodegas Darien (25 €).

20.30 horas
Teatro Bretón Faemino y Cansado
Parecido, no es lo mismo.

DOMINGO 6

De 10.30 a 14.30 horas
Aula Didáctica de La Grajera
Taller: *Figuras de papel.*

11 horas
Logroño en un paseo
Salida Escuelas Trevijano (3 euros).

19.30 horas
Teatro Bretón Faemino y Cansado
Parecido, no es lo mismo.

LUNES 7

20.30 horas
Teatro Bretón Yllana y Ara Malikian
Pagagnini.

MARTES 8

De 10.30 a 14.30 horas
Aula Didáctica de La Grajera
Taller: *Figuras de papel.*

19.30 horas **Teatro Bretón**
Pagagnini.

MIÉRCOLES 9

9 horas
Jornadas literarias en la UR
El exilio literario de 1939, 70 años después.

OTRAS EXPOSICIONES

• **Arquitecturas de cine.** Hasta el 3 de enero en el Colegio de Arquitectos.

• **Gabriel Ozaeta.** Hasta el 5 de diciembre en Caja Rioja Gran Vía.

• **De perdidos a Del Río.** Hasta el 9 de diciembre en la Galería Aguado.

• **Alfa,** fotografías de José Ronco y Roberto Botija. Hasta el 31 de diciembre en Estudio 22.

... a jueves



Ponencias y comunicaciones de 9 a 14 y de 17 a 20 horas. Las jornadas continúan los días 10 y 11. Edificio de Filologías de la UR.

18 horas
Proyección en la Casa de la Danza Sherezade, bolero y danzas polovtsianas.

18.30 horas
Aula de la 3ª edad
Novela, novelistas y cine policíaco, por Luis Ángel Adán (IES Sagasta).

19.30 horas
Cinefórum en Caja Rioja Gran Vía
Los cuatrocientos golpes.
Organiza cine club Elarrebato.

20 horas
Psicología en el Ateneo
Hipnosis clínica en el tratamiento del dolor, por Noelia Moreno (psicóloga).

JUEVES 10

9.30 horas
Debate en el Ateneo
Planes de igualdad en tiempos de crisis. Organiza UGT Rioja.

17.45 horas
Aula de la 3ª Edad
Cine: *Johnny Guitar.*

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30 y de 17 a 19 horas, sábados de 9 a 15 horas y domingos de 9 a 13.30 horas.

Viernes 4: Pl. Ayto. y Pl. Chiribitas
Sábado 5: Av. Aragón y Portillojo
Domingo 6: Av. Madrid
Miércoles 9: Espolón y Gran Vía
Jueves 10: Pl. Cerrado y Pl. Mercado

19.45 horas
Charla en Caja Rioja Gran Vía
La religión de Darwin.

20 horas
Día Internacional de los Derechos Humanos
Charla y lectura de un manifiesto redactado por Amnistía Internacional. En el Ateneo Riojano.

20 horas
Curso de sonido en La Gota
Días 10, 11, 17 y 18 de diciembre, de 20 a 21.30 horas.



Menú de Noticias

CONVENIO POR EL EMPLEO

El pasado lunes el Ayuntamiento de Logroño firmó un convenio de colaboración con UGT, CCOO y la FER para desarrollar varios cursos de inserción laboral destinados a los colectivos que tienen más dificultades para encontrar empleo. Cuidador de personas dependientes, camarera, ayudante de cocina, operario de jardines y chapista son algunas de las profesiones que podrán aprender los alumnos y alumnas de estos talleres. Algunos de ellos ya han comenzado a impartirse. Estos cursos, gestionados a través del proyecto IPILSE, cuentan con una aportación económica de 130.000 euros procedentes de la Unión Europea.

El alcalde, Tomás Santos, recordó que esta iniciativa forma parte del Pacto por el Desarrollo Local, un plan integral cuyo objetivo es promover el avance de Logroño en todos los niveles.



LUDOTECAS INFANTILES

A partir de este mes de diciembre, los centros escolares de Logroño podrán realizar sesiones gratuitas de juego y aprendizaje en las ludotecas municipales, los martes y los jueves en horario de 9 a 12 horas. Los colegios interesados pueden enviar su solicitud a ludotecas@logro-o.org.

TALLERES DE ARTE EN EL MERCADO

Un grupo de alumnos del IES Batalla de Clavijo y de estudiantes de Libourne que participan en un programa de intercambio promovido por el Ayuntamiento asisten estos días a unos talleres de arte impartidos por el artista logroñés José Carlos Balanza en el mercado de San Blas. En 2010, los jóvenes logroñeses viajarán a la ciudad francesa para completar este intercambio educativo.

DÍA DE LA LUCHA CONTRA EL SIDA

El pasado martes 1 de diciembre se conmemoró el Día Mundial de la Lucha contra el Sida. La concejala de Derechos Sociales, Pilar Criado, participó en los actos programados por la Comisión Anti-sida en el Espolón, y leyó un manifiesto para recordar a las personas afectadas por esta enfermedad y pedir que se siga investigando en su tratamiento.



JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

Esta semana se ha aprobado una partida de cooperación de 20.000 euros destinados a la construcción de una residencia de ancianos en Orastie (Rumanía). También se ha aprobado el horario de funcionamiento de los autobuses urbanos durante el periodo navideño. Los días 24 y 31 de diciembre el autobús funcionará hasta las 20.30 horas, y el 25 de diciembre y 1 de enero las líneas 10 y 1 darán servicio desde las 9 hasta las 21 horas, con frecuencias de una hora. El 1 de enero el autobús búho funcionará hasta las 8 de la mañana.

CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Ayer, jueves 3, se celebró en el plaza del Ayuntamiento una concentración contra la violencia de género. Durante el acto se leyó un manifiesto y se recordó a las víctimas.

el postre...

El Ayuntamiento ha adjudicado la "consultoría de apoyo a la elaboración de la memoria de evaluación efqm" a la empresa Management Plus Consulting.

Casi se entiende mejor el nombre de la empresa...

la guinda...

El Ayuntamiento editará "20.000 ejemplares de bolsillo del Calendario del Contribuyente".

Adecuada y perspicaz decisión...

Según el cristal



PARTIDO POPULAR

Santos tira la toalla

El alcalde socialista de Logroño, Tomás Santos, se da por vencido. Después de subirnos los impuestos, después de crujirnos a multas, de pedirnos más y más esfuerzo a los logroñeses... aprueba unos Presupuestos para 2010 que nos dejan completamente abandonados, sin previsión de futuro.

El Sr. Santos se ha demostrado totalmente incapaz para hacer frente a la situación de crisis económica y nos ha presentado los "Presupuestos de la resignación": con la mitad de inversión que este año (cuando el Ayuntamiento debería estar echando una mano a las empresas, sobre todo a las rioja-

nas), reduciendo los programas de empleo y las partidas para sectores clave de nuestra economía como es el comercio, bajando las ayudas al alquiler o a las guarderías y dejando fuera un proyecto estratégico para Logroño como es el Parque Digital.

Las cuentas de la ciudad que ha elaborado nuestro alcalde socialista únicamente tienen el objetivo de mantenerle a él pegado al sillón de la Alcaldía; están dirigidas a contentar al Partido Riojano, a darle más dinero que nunca para las fundaciones y concejalías que el señor Varea controla, a que mantengan asesores y estructuras políticas duplicadas, a que dispon-

gan de más dinero para su propaganda. Éstas son las prioridades de la "Santos-Varea S.L.", una sociedad de intereses creada para pasarlo lo mejor posible en cuatro años. Y realmente lo están pasando "bomba", pero a costa de todos los logroñeses. En la mitad del mandato ya han demostrado su incapacidad para gestionar bien y hacer progresar la ciudad; pero dos años también han sido suficientes para que conozcamos sus grandes dotes para conseguir que a los únicos que les vaya bien sea a ellos mismos: al socialista Tomás Santos y al regionalista Ángel Varea. Bueno, y a sus amigos, claro.



En un lugar de Logroño...

Si la infancia fuera una obra de teatro a la que hubiera que ponerle un escenario, ese escenario para mí sin duda sería la calle Doce Ligerero, donde crecí, jugué, disfruté y de la que siempre me gustó especialmente el bullicio que se organizaba y organiza en San Mateo en los momentos previos a las corridas de toros, cuando resultaba imposible dormir una siesta, o aquellos veranos en los que jugábamos en el entorno de la antigua plaza de toros, cuando tener nueve años y jugar solos en la calle era algo nada peligroso y tremendamente divertido.

He recorrido tantas veces esa calle, para ir al colegio, para salir con las amigas. A veces se hacía tan larga y otras tan corta.... que cualquier recuerdo acaba teniendo como escenario esa calle, una calle que ha cambiado mucho en los últimos años pero que continúa siendo el escenario ideal de cualquier infancia.

Beatriz Arraiz
Concejala



‘ESPADAS como LABIOS’

A quien pueda interesar

Que otros hagan aún
el gran poema
los libros unitarios
las rotundas
obras que sean espejo
de armonía.
A mí sólo me importa
el testimonio
del momento que pasa
las palabras
que dicta en su fluir
el tiempo en vuelo.
La poesía que busco
es como un diario
en donde no hay proyecto
ni medida.

José Emilio Pacheco, Premio Cervantes

Hace muchos años, en las páginas del De Buena Fuente, cada vez que comenzaba la temporada de castañas, aparecía al respecto una pequeña noticia; pequeña, pero suficiente. Se enumeraban todos los puestos y la calle en la que estaban. Parecía que el Ayuntamiento no sólo tramitaba los permisos, pagos de impuestos y otras cuestiones administrativas, sino que tal vez sentía que éramos parte de la vida comercial y tradicional del otoño-invierno logroñés.

Pero como hace años que en estas páginas ya no se dice nada sobre el oficio de asar castañas, pues me decido con este texto a hacer una reflexión que nos sirva a todos para recordar que cada 15 de octubre, a las cuatro de la tarde, año tras año y desde hace mucho tiempo, las castañeras y castañeros de Logroño encendemos un fuego antiguo que calienta de una manera especial las calles frías de la

ciudad en invierno.

Bretón de los Herreros dijo que *el oficio de asar castañas llegó al apogeo de su gloria en el último tercio del siglo pasado* [se refería al siglo 18] y que *hasta principios del presente siglo, que apellidan de las luces y yo llamaría de los fósforos, se mantuvo á la altura de la gran reputación que supo adquirir.*

El oficio de asar castañas en la calle es muy antiguo y, para muchos, algo muy entrañable. Les recuerda su lejana niñez, cuando sí hacía frío de verdad y unas castañitas calientes eran una bendición.

Muchos rememoran también, con las manos encima del carbón encendido, el calor que ofrece el fuego, aquel que calentó las cocinas de sus casas. Cuando acercan sus manos al fuego olvidan las prisas de la ciudad y allí mismo se sentarían, en una silla de anea, a comerse las castañas.

- *Pues aquí me quedaba yo toda la tarde.*

- *Y qué bien huelen*, dice todo el mundo con la espontaneidad que provocan los sentidos. Son sensaciones que evocan la calidez de la vida, y quizá sea eso, que nos nutrimos de aquellas pequeñas cosas.

Una cosa más. A veces oigo a los comerciantes logroñeses hablar del comercio de ciudad, de sus ventajas, de la importancia de no vaciar los centros de las ciudades...

Cuando los oigo me alegro y además añado: nosotros también hacemos comercio de ciudad, auténtico comercio de calle. En ocasiones siento que somos un entretenido espectáculo para los paseantes, o para el niño que rara vez ha visto el fuego y de repente ve salir y volar unas chispas rojas, naranjas y amarillas.

Es auténtico comercio de calle cuando la gente pasea con un cucurucho de castañas por el centro de la ciudad, sin prisa, con las manos calientes y el espíritu más reconfortado.

PLUMA libre



Castañas

Oficios antiguos y comercio de ciudad

Helena Ortiz

en SEPIA y en DIGITAL

Y en el siglo XIX llegó la contribución

Los ingresos municipales (2)

En el siglo XIX cambian sustancialmente los ingresos municipales. La desamortización de bienes también afectó a los municipios, así que estos se quedaron sin bienes propios con los que obtener ingresos. Con las reformas impositivas (especialmente las de Mon y Santillán) se

reorganiza el sistema de ingresos municipales. Pasan de ser "localistas" (cada municipio venía haciendo más o menos lo que quería o podía) a ser "centralizados", respondiendo a una legislación unitaria, disminuyendo en gran medida la actividad de recogida de tributos

estatales que había venido desarrollándose a lo largo de los siglos anteriores. Aparecen las famosas contribuciones: la extraordinaria de guerra en 1813; la general en 1817; la rústica y urbana, de patentes y consumos, en el trienio liberal; la de frutos civiles y utensilios en 1824...

Comisión de Evaluación. (Para el Ayuntamiento) CONTRIBUCIÓN DE INMUEBLES, CULTIVO Y GANADERÍA. 2.º Semestre del año económico de 1890 á 1891.

LISTA COBRATORIA ó relación de las cantidades que en cada uno de los trimestres 1.º y 4.º han de satisfacer los contribuyentes que en el repartimiento figuran con estas exigidas por cuartas partes.

| NÚMERO DE LA LEYENDA | NOMBRES Y APELLIDOS DE LOS CONTRIBUYENTES | VELOCIDAD DE LOS BIENES. | CUARTA PARTE DEL BIENES (parte para el dueño y otra para el Ayuntamiento) | | CUARTA PARTE DEL BIENES (parte para el dueño y otra para el Ayuntamiento) | | LÍQUIDO ó cantidad para el Ayuntamiento | |
|----------------------|---|--------------------------|---|---------|---|---------|---|---------|
| | | | Propie. | Ciudad. | Propie. | Ciudad. | Propie. | Ciudad. |
| 1.º | D.ª Adelaida López Alarcón | | 1.00 | 0.25 | 0.25 | 0.25 | 0.50 | 0.50 |
| 2.º | Agustín Alonso Velasco | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 3.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 4.º | D. Agustín Alonso | | 1.00 | 0.25 | 0.25 | 0.25 | 0.50 | 0.50 |
| 5.º | Agustín Alonso | | 1.00 | 0.25 | 0.25 | 0.25 | 0.50 | 0.50 |
| 6.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 7.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 8.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 9.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 10.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 11.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 12.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 13.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 14.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 15.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| 16.º | Agustín Alonso | | 0.50 | 0.125 | 0.125 | 0.125 | 0.25 | 0.25 |
| | | | 6.47.25 | 1.61.87 | 1.61.87 | 1.61.87 | 3.23.74 | 3.23.74 |

■ Lista cobratoria de la Contribución de Inmuebles, Cultivo y Ganadería de Logroño, 2º semestre año económico 1890-91.

La gran reforma es de 1845. Acaba definitivamente con el sistema anterior y retoma todas las figuras que ya habían surgido tímidamente antes: contribución de inmuebles, cultivo y ganadería; subsidio industrial y del comercio; impuesto de consumos; contribución de inquilinato... Otra gran reforma aconteció en 1870, por considerarse insuficientes los ingresos de las arcas municipales. Entonces se establecen arbitrios sobre el agua, el alcantarillado, la guardería rural, la construcción de edificios, los mataderos, las sillas en paseos públicos, las pesas y medidas, funerarios y de enterramientos, expedición de certificaciones, las bebidas espirituosas, cafés y espectáculos públicos... y un largo etcétera.

Todavía hoy, muchos de nuestros mayores hablan de "pagar la contribución" cuando al IBI se refieren. No en vano, persistió con ese nombre más de 150 años, casi sin interrupción.



PROTECCIÓN CIUDADANA

Poli de guardería

El alcalde, Tomás Santos, y el concejal de Seguridad y Protección Ciudadana, Atilano de la Fuente, han presentado esta semana una campaña de educación vial que va a desarrollarse a lo largo de este curso en los centros escolares de Logroño. Los colegios que lo soliciten podrán optar entre visitar las dependencias de la Policía Local, o que un grupo de agentes acuda al centro escolar para explicar a los alumnos cuestiones relacionadas con la seguridad vial.

Desde febrero hasta mayo

Pueden participar en este programa las guarderías de Logroño, a las que se reserva el mes de mayo, y también grupos escolares de 3º de

Educación Infantil y de 2º de Educación Primaria, a los que se dedicarán los meses de febrero, marzo y abril.

Los alumnos de Primaria, además de recibir una charla informativa sobre buenos hábitos viales, contarán con una sesión práctica en la que recorrerán los alrededores del centro escolar acompañados por un policía local que les ayudará a identificar señales y a detectar las distintas infracciones que se cometen en materia de seguridad vial.

Los colegios que deseen participar pueden realizar su solicitud en el teléfono 941277077. A los participantes más pequeños se les obsequiará con un silbato, y a los mayores con un carné simbólico de agente del orden.



MEDIO AMBIENTE

Abono doméstico



El Ayuntamiento de Logroño se ha sumado a una iniciativa desarrollada por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino para fomentar la fabricación de compost a escala doméstica. Pueden participar en este proyecto los ciudadanos que dispongan de viviendas con una zona verde de una extensión mínima de 150 metros cuadrados, y también colegios, institutos y otros centros públicos. Las solicitudes pueden presentarse en el 010 hasta el 15 de diciembre. Los seleccionados recibirán gratuitamente un compostador y formación específica para aprender a utilizarlo. Durante el programa, que comenzará a finales de 2010 y tendrá nueve meses de duración, un monitor realizará visitas periódicas a los domicilios participantes, y se convocarán reuniones generales para resolver dudas e intercambiar experiencias.



MOVILIDAD

Semáforos austeros

El edil de Movilidad, Domingo Dorado, ha presentado esta semana un plan de actuaciones para mejorar la seguridad vial y contribuir al ahorro energético. Con esa finalidad van a instalarse en los semáforos de la ciudad lámparas de tecnología LED, con mejor visibilidad y menor gasto de energía que las lámparas convencionales. Otra de las medidas puestas en marcha es la creación de un nuevo carril de incorporación para acceder desde los aparcamientos de la calle del Norte hasta la plaza del Alférez Provisional. Dorado informó también de la próxima instalación de un nuevo paso de peatones en la calle Chile, a la altura de la intersección con la calle Torreña, regulado con semáforos.



CASCO ANTIGUO

Hallazgo Gran Reserva

Las excavaciones arqueológicas que se están llevando a cabo en la Casa de la Inquisición han dejado al descubierto una planta de vinificación que data de mediados del siglo XVIII, y que incluye prensas, depósitos y zonas de pisado en muy buen estado de conservación. El concejal de Casco Antiguo, Ángel Varea, visitó hace unos días el inmueble, cuyas obras de rehabilitación están siendo financiadas con una partida del Fondo Estatal de Inversión Local. Las instalaciones descubiertas aparecen documentadas en el catastro del Marqués de la Ensenada, que señala que en 1752 la casa estaba habitada por Francisca Javiera Castroviejo, y cita la existencia de una bodega en la planta baja del edificio. Las posteriores excavaciones que se van a realizar en el lugar permitirán a los arqueólogos conocer más detalles sobre la vida cotidiana en Logroño a mediados del XVIII y sobre los procesos tradicionales de elaboración del vino.



Los lagares hallados en Travesía de Excuevas presentan un buen estado de conservación.



PLAZA MAYOR

La asociación de vecinos estrena sede y espacio multiusos

Todos caben en La Cava



El alcalde, Tomás Santos, y la concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, visitaron el pasado lunes el nuevo local de la asociación de vecinos de La Cava-Fardachón, cuyas obras de acondicionamiento acababan de concluir.

El Ayuntamiento de Logroño ha invertido 267.000 euros en la reforma de este local de 400 metros cua-

drados de superficie, al que se accede desde la calle Torrecilla. El inmueble se ha dividido en dos espacios; uno de ellos se utilizará como sede de la asociación de vecinos del barrio, y el otro se ha habilitado como sala multiusos en la que podrán desarrollar sus actividades distintos colectivos, entre los que se incluye el grupo scout Monte de Clavijo.

KALEIDOS RED

El pasado 20 de noviembre la concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, viajó a Santa Cruz de Tenerife para participar en una reunión de la **Fundación Kaleidos.red**, formada por 17 ayuntamientos españoles y que este año está presidida por el Ayuntamiento logroñés.

La reunión sirvió para dar el visto bueno a los proyectos que los municipios englobados en la red Kaleidos desarrollarán durante 2010 para promover la cercanía entre la gestión local y los ciudadanos.

La iniciativa *Logroño 2010, Capital de las Personas*, es uno de esos proyectos.



VOZ y VOTO

Envíenos su queja, sugerencia, crítica o propuesta a:

debuenafuente@logro-o.org

Sugiero que cuando se remodele la plaza de la Paz, y dado que ya existe en Logroño una Avenida de la Paz, esa plaza pase a llamarse Plaza de Adolfo Suárez, primer presidente democrático, y que se coloque un monumento en su honor. También sugiero que Calvo Sotelo se renombre como Paseo de Pilar Salarrullana, y que la calle General Primo de Rivera pase a ser Avenida de la Democracia.

NACHO

Creo que sería decorativo e informativo, para turistas y viandantes en general, que debajo de la balconera desde donde se tira el cohete de las fiestas matea se colocara un cartel con el nombre del edificio: Ayuntamiento de Logroño.

LOLI

Me gustaría que el Ayuntamiento arreglase los adoquines de la calle Caballerías y que limpie y tapie una bajera que hay en la zona, que está abierta y llena de desperdicios.

MARÍA PUY

Sugiero al Ayuntamiento que habilite espacios al aire libre en los que poder llevar sueltos a los perros.

ENRIQUE

ELECCIONES RUMANAS

El pasado 22 de noviembre, cientos de personas rumanas residentes en La Rioja y en otras localidades limítrofes acudieron a las mesas electorales instaladas en el Ayuntamiento de Logroño para participar en la primera vuelta de las elecciones presidenciales convocadas en Rumanía. La instalación de un colegio electoral en Logroño para los comicios rumanos responde a la petición planteada por el Cónsul General de Rumanía en Bilbao, Florin Chica, al alcalde de Logroño, Tomás Santos, en una reunión que ambos mantuvieron el pasado mes de octubre. En ese encuentro también participó Hortensia Todica, representante de la comunidad rumana en La Rioja y coordinadora de la mesa electoral de Logroño.

El próximo domingo 6 de diciembre, y con motivo de la segunda vuelta de las elecciones a la presidencia del Gobierno de Rumanía, volverán a instalarse mesas electorales en el Ayuntamiento. El horario de votaciones es de 7 a 21 horas.



DIME con quién ANDAS

Amáfrica Encuentros con el Sur

Tras varios años de reuniones y encuentros, un grupo de mujeres procedentes de África subsahariana decidieron constituirse en asociación. De esta manera surgió en 2008 Amáfrica, un colectivo que aglutina a unas 25 mujeres de países como Guinea Conakry, Mali o Burkina Faso, según explica la presidenta de esta asociación, Korotoum Diakite. Amáfrica celebra reuniones mensuales y cola-

bora en todas las actividades organizadas por otras asociaciones y por las administraciones públicas para promover la integración de las personas inmigrantes. Este año han participado en jornadas contra el racismo y han ofrecido una charla en la sede de la asociación de vecinos del barrio de San José. Amáfrica es una asociación perteneciente a la Mesa por la Convivencia.



Amáfrica tiene su sede en la calle La Brava, 16, bajo. Su presidenta es Korotoum Diakite. Teléfono de contacto: 605362208.

Pueden suscribirse gratuitamente a *De buena fuente* llamando por teléfono al 010 o al 941 277001.

Títeres con cabeza

Entre los días 9 y 20 de diciembre, las entradas para el XXVII Festival de Marionetas de Logroño se pondrán a la venta en las taquillas del teatro Bretón, en horario de 11 a 14 horas, y también en el teléfono 941 207231 y en la web www.teatrobretón.org. El precio de las localidades es de 6 euros.

Desde el 26 de diciembre y durante cinco días, personajes como el ratón viajero o Juan sin Miedo estarán en el teatro Bretón para deleitar a grandes y pequeños. Todas las funciones serán a las seis y media de la tarde.



El XXVI Festival de Marionetas de Logroño arrancará en el teatro Bretón el sábado 26 de diciembre. Desde ese día, y hasta el 30 de diciembre, habrá funciones cada tarde a partir de las seis y media.

A partir de cuatro años de edad

El día 26 abrirá el ciclo el espectáculo **Circ-Cabaret Armando Risotto**, destinado a niños y niñas de seis años de edad en adelante.

El domingo 27 será el turno de **La Encina**, para públicos de cuatro o más años de edad.

El lunes 28 llega al Bretón **El ratón viajero**, que compartirá sus aventuras con los espectadores de cuatro años en adelante.

El martes 29, el espectáculo **Baobab** vuelve la mirada a África. Esta obra está pensada para niños y niñas de seis años en adelante.

El miércoles 30 **Juan sin Miedo**, una obra para mayores de siete años, cerrará esta edición del Festival de Marionetas.

En caso de que, tras la venta anticipada, queden entradas disponibles, se pondrán a la venta en la taquilla del Bretón desde una hora antes del comienzo de cada función.



Palabras de ida y vuelta

El próximo **miércoles día 9** comienzan en el edificio de Filologías de la UR unas jornadas sobre **El exilio literario de 1939, 70 años después**. A lo largo de tres días, en sesiones de mañana y tarde, se analizarán distintos aspectos relacionados con los intelectuales españoles que se exiliaron tras el estallido de la Guerra Civil.

En la primera sesión, el miércoles a las 9 de la mañana, el escritor Enrique de Ribas ofrecerá la

ponencia inaugural titulada **Mi generación poética en el exilio mexicano**. Cuatro ponencias y cuatro tandas de comunicaciones completan el programa de este primer día de congreso.

El ciclo de conferencias continúa el **jueves 10**, a las nueve y media de la mañana, con una charla sobre **María Martínez Sierra y sus paraísos perdidos**, a cargo de Patricia O'Connor. La sesión de la tarde dará comienzo a las cuatro y media, con una ponencia titulada **Cara a cara con la muerte**, que pronunciará el escritor Jesús

Vicente Aguirre.

La última sesión de estas jornadas, el **viernes 11**, se dedicará a recordar la figura de la logroñesa **María Teresa León** y a repasar su legado literario, con una exposición biofotográfica que se inaugurará a las 8 de la tarde en la Universidad Popular. A las 21 horas, el Ayuntamiento ofrecerá una recepción a los participantes en el congreso.

La inscripción en el curso cuesta 25 euros, y puede realizarse en el edificio de Filologías de la UR.

CIENCIA CIERTA

Louis Braille nació hace doscientos años en un pequeño pueblo francés. Siendo un niño, se quedó ciego y, para asegurar su formación, sus padres lo ingresaron en el Instituto para Jóvenes Ciegos de París. Allí se familiarizó con los métodos para leer que, hasta entonces, tenían los ciegos. Con tan sólo 15 años, ideó un revolucionario sistema que, a lo largo de los dos últimos siglos, ha abierto las puertas del conocimiento y la formación a miles de personas en todo el mundo. El Braille no es un idioma. Se trata de un alfabeto compuesto por signos que, adecuadamente combinados, representan todas las letras, los signos de puntuación, los números e, incluso, los símbolos para la notación matemática o la notación musical. Se basa en una matriz de seis puntos en relieve; la distancia entre líneas siempre es la misma y cada signo se reproduce siempre al mismo tamaño para

facilitar su comprensión. Los libros en braille son grandes, blancos y están escritos-perforados por las dos caras.

La Casa de las Ciencias acoge desde el pasado miércoles una interesante exposición, realizada por la Delegación Territorial de la ONCE en La Rioja, que permitirá al público vidente familiarizarse con este peculiar código.

En esta muestra se enseñan libros antiguos, textos escolares, cuentos, mapas en relieve, láminas, útiles de dibujo o incluso juegos, adaptados a través del braille a las personas ciegas.

Además, se pueden contemplar y utilizar las máquinas Perkins, auténticas máquinas de escribir braille, o los modernos sistemas de braille computerizado que se usan en la actualidad. Todo ello en una muestra interactiva sobre la singular tecnología que ha permitido mejorar la vida de las personas ciegas.

Lectura digital



“Sistema Braille: la llave del conocimiento”. Exposición de la Delegación Territorial de la ONCE en La Rioja. Vestíbulo de la Casa de las Ciencias. Hasta el 17 de enero.



Estirar los euros

El Pleno municipal aprobó la semana pasada los presupuestos correspondientes al año 2010. El Ayuntamiento ingresará y gastará 168 millones de euros, 46 millones menos que en 2009.

Todas las áreas de gestión municipal verán recortado el gasto, excepto las de Servicios Sociales, escuelas infantiles y rehabilitación de viviendas.

Festejos

(millones de euros)

1,26 1,65 1,39 1,04



2007 2008 2009 2010

Ingresos

(millones de euros)

176 190 214 168



2007 2008 2009 2010

-Prensa y protocolo-

(millones de euros)

0,772 0,808 0,757 0,669



2007 2008 2009 2010

- Servicios Sociales -

(millones de euros)

8,391 10,091 11,105 11,111



2007 2008 2009 2010

Cooperación

(millones de euros)

0,798 1,12 1,15 1,07



(% sobre el presupuesto total)
0,45% 0,59% 0,54% 0,64%

2007 2008 2009 2010

- Escuelas infantiles -

(millones de euros)

0,236 0,281 0,341 0,587



2007 2008 2009 2010

La recesión económica que a todos nos afecta también se dejará sentir el próximo año en el Ayuntamiento de Logroño, que en 2010 verá recortados sus ingresos en 46 millones de euros con respecto al año anterior.

Los presupuestos municipales para el próximo año han tenido que adaptarse a esta situación, y prevén recortes en casi todas las áreas de la gestión municipal. Únicamente se incrementan las partidas destinadas a Servicios Sociales, Vivienda, Ayudas a la rehabilitación y guarderías. Los recortes más notables afectan

tan al gasto en comunicación y protocolo, festejos y subvenciones a Logroño Turismo y Logroño Deporte. Entre las actuaciones que el Ayuntamiento financiará durante el próximo año destacan la aportación de 2,8 millones de euros al sector Las Cañas y las inversiones en la remodelación de varias calles: Avenida de Burgos (3 millones), Bretón de los Herreros (1,94 millones) y Plaza de la Paz (1 millón).

La recuperación del Casco Antiguo también recibirá el próximo año un nuevo impulso económico, puesto que se destinarán 2,44 millones de euros a la rehabilitación de edificios protegidos y se invertirá 1 millón en la adquisición de solares.

En el área de Medio Ambiente las principales inversiones serán para la recuperación de las riberas del Ebro, donde se emplearán 1,75 millones de euros, y la ampliación de la ETAP, que contará con una partida de 1,77 millones, procedentes en su mayor parte de Fondos europeos.



PRESUPUESTO PARTICIPATIVO El alcalde de Logroño, Tomás Santos, y los concejales Varea, Urquía y Sáenz, mantuvieron el pasado martes una reunión con representantes de los movimientos vecinales de la ciudad para informarles sobre el presupuesto 2010, y sobre la inclusión en el mismo de las propuestas planteadas por los vecinos: las escuelas infantiles de El Arco y El Cubo, la reforma del Parque de los Enamorados, el polideportivo de Siete Infantes, el centro cívico de Yagüe, la reforma de la plaza Primero de Mayo y el proyecto de la del Mercado.

PAGO FRACCIONADO

Hasta el próximo 31 de diciembre, los ciudadanos que lo deseen podrán solicitar en los mostradores del 010 el pago fraccionado de los impuestos municipales correspondientes al año 2010. Los tributos serán divididos en diez cuotas anuales que se cobrarán mediante domiciliación bancaria. El concejal de Economía, Vicente Urquía, señaló que esta medida *pionera en España* posibilita que los vecinos de Logroño puedan satisfacer de un modo más cómodo sus obligaciones tributarias con el Ayuntamiento.

